

29 OCT. 1985

CANARIAS-7

Posible viaje del ministro español de Pesca a Nouakchott (Mauritania)

## Oliver está dispuesto a firmar un acuerdo parcial para los artesanales

Miguel Oliver, secretario general de Pesca Marítima, firmaría un acuerdo parcial con la República Islámica de Mauritania (RIM) para satisfacer al sector artesanal canario, según declaró ayer en conferencia de prensa en Las Palmas de Gran Ca-

naría, poco antes de partir hacia la capital mauritana. Al parecer, la delegación española está dispuesta a proponer una gran oferta para satisfacer las contrapartidas exigidas por el Gobierno africano. Un indicador de la nueva posu-

tura española es el posible viaje del ministro español de Pesca, Carlos Romero, a Nouakchott, ya que la firma del acuerdo hispano-marroquí concluyó con la visita del ministro de Exteriores, Fernando Morán, a Rabat.

M. VIDAL

Oliver dejó muy claro que en las negociaciones no se van a plantear los litigios pendientes entre particulares españoles y mauritanos, pues estos casos van por la vía judicial correspondiente. El responsable de Pesca insistió en que se va a tratar de conseguir un protocolo de aplicación del acuerdo de un año que englobe a toda la flota española, con «preferencia a los artesanales canarios».

La oferta española no fue precisada por Oliver por considerar que éste se debe hacer en la mesa de negociaciones, cuya ronda concluirá el próxi-

mo jueves. «Las negociaciones de un acuerdo siempre son una incógnita. Los optimismos a veces chocan con las realidades», dijo Oliver. Según el secretario general de Pesca, las autoridades mauritanas han sido las que se han mostrado últimamente interesadas en mantener conversaciones pesqueras con España, concretamente en la Conferencia Mundial de Pesca, celebrada este verano en La Toja.

«Me gustaría que al sector pesquero se le tratase, en lo que se refiere a infracciones, con la misma naturalidad que otros. En todos los ámbitos de la vida diaria se cometen in-

fracciones», comentó Oliver. De la entrada de España en la CEE dijo que «contaremos con el apoyo de doce países para futuras negociaciones pesqueras. Esto creo que es beneficioso».

El responsable pesquero reconoció que la flota arrastrera de cefalópodos tiene mayor autonomía que la artesanal para desplazarse a otros caladeros. Apuntó que los pesqueros canarios que faenan hoy en el Sáhara pueden ver aliviada su tensa situación con un acuerdo con Mauritania. En general, Oliver no fue muy concreto en el planteamiento de las negociaciones con Mauritania y se

mostró bastante escéptico acerca de un resultado positivo. «Con la RIM siempre es complicada y difícil la posibilidad de acuerdo».

Oliver viajó en una avioneta de Naysa acompañado de un representante de Asuntos Exteriores, otro de Relaciones pesqueras internacionales, un técnico de la Secretaría de pesca y el gerente de la Asociación de Armadores de Buques Congeladores de Cefalópodos de Canarias. Por su parte, el director general de Pesca del Gobierno de Canarias, Federico Rodríguez, viajará hoy en un vuelo regular con un representante del sector artesanal canario.



Miguel Oliver.

Por último, fuentes oficiales de Nouadhibou plantean lo que ya propuso en una ocasión el cónsul general de la RIM en Canarias: la negociación directa con la Comunidad Autónoma, conversaciones que no se pueden realizar sin ir contra lo dispuesto en la Constitución Española. Las mismas fuentes se mostraron contrarias a la entrada de los arrastreros españoles en sus pesquerías.

R. y fuerza